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◆第十四屆全國人大代表

◆全國婦聯執委

◆全國台聯特邀理事

◆全國港澳研究會理事

◆中國和平統一促進會香港總會常務副會長

◆北京師範大學文化與創意中心校職教授

◆中國政法大學台灣法研究中心校職研究員

新當選的第十四屆全國人大代表凌

友詩，3月將帶着「人民心聲」到北京

參會。「人民代表」是她的新身份，

也意味着她有了新使命，除了繼續跟

進之前擔任第十三屆全國政協委員期

間就關注的議題外，她要求自己有新

突破，包括要接觸不同界別，了解他

們的心聲，做「人民心聲」的代表。

凌友詩在接受香港文匯報訪問時表

示，在與香港公務員團體的接觸中，

對方希望增強對國家認識的迫切願望

令她感動，她決定反映

他們的心願，進一步助

力培養香港公務員對國

家的感情、增強他們的

效忠意識。
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◆香港文匯報記者 柴婧、沈清麗、康敬
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「人民代表」反映「人民心聲」增港人建言獻策機會
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李家超晤港區全國人大代表 冀提升「愛國者治港」力量價值

「謝謝『家超
伯伯』，祝你身體
健康！」來自廣州
市越秀區朝天小學
的小朋友們昨日通
過視頻，向香港行
政長官李家超致以
問候。從視頻畫面
可見，數十名繫着
紅領巾的小學生坐在課室裏，他們臉上都洋溢着滿滿的喜悅，還擺出非
常可愛的「Yeah」造型，分別用粵語及普通話向李家超致意，原來這
些小學生都是在廣州讀書的港生。
23日，李家超率團到訪廣州深圳等地，次日他在社交平台表示，自己

回港後收到多封在廣州讀書的香港小朋友寄來的信件，還邀請他到他們
的學校參觀。李家超表示，這些小朋友就讀的廣州市越秀區朝天小學，
是內地第一間開設「港澳子弟班」的公立小學，見證兩地教育合作交流
的階段性成果。據資料顯示，廣州朝天小學歷史悠久，前身是清朝政府
於同治三年（1864年）創辦的廣州同文館，至今已有近160年歷史。

在李家超通過社交平台回覆小朋友後，朝天小學的小朋友又為李家超
發來視頻，向「家超伯伯」表示謝意。

◆香港文匯報記者 藍松山
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◆小朋友拍片回覆李家超，祝他身體健康。
視頻截圖

香港文匯報訊 香港特區行
政長官李家超昨日舉行座談
會，與約30位港區全國人大
代表會面，在他們3月初到北
京出席十四屆全國人大一次會
議前，就推動香港更積極融入
國家發展大局、促進粵港澳大
灣區發展、改善本地經濟和民
生等議題交換意見。
李家超表示，香港正處於由

治及興的關鍵新階段，社會在
復常之路上全速前進。香港已
與內地全面通關，與世界重新
接軌，我們更要好好抓緊機
遇，積極主動融入國家發展大
局，增強香港發展動能。
他表示，全國人大是最高國

家權力機關，而港區全國人大
代表是來自社會不同界別的翹
楚，長期以來為「一國兩制」的成功實踐和香港的繁榮
穩定作出重要貢獻。他們既肩負參議國事的重任，亦關
心及熟悉國家和香港事務。特區政府會加強與港區人大
代表的聯繫，更密切溝通，團結各界，提升「愛國者治
港」的力量和價值。

李家超感謝出席座談會的港區人大代表提出一系列具

建設性的建議，讓香港更好發揮背靠祖國、聯通世界的
顯著優勢，亦有利於團結社會各界共同排解民生憂難，
齊心維護和諧穩定。
特區政府政務司司長陳國基、署理政制及內地事務局

局長胡健民和行政長官辦公室主任葉文娟亦出席座談
會。

 �

曾擔任全國政協委員的凌友詩雖不是第一
次出席兩會，但以港區全國人大代表的

身份參加全國兩會卻是首次。在即將啟程到北
京開會前，她向香港文匯報記者表示，心情很
興奮，「全國人大代表是人民代表，人民代表
是一份很厚重的責任、託付和使命。」
當選港區全國人大代表近3個月以來，凌友
詩一直在思考，有什麼是既符合作為港區全國
人大代表身份，又能夠為香港市民造福的事
情。作為台籍人士和文化研究界的學者，凌友
詩一直關注兩岸關係議題以及中國傳統文化復
興的議題。身份轉變後，她希望再有突破，於
是積極與香港業界接觸，聆聽他們的需要，反
映他們的聲音。

欣賞公僕團體熱心關注國家
香港公務員總工會日前與多名港區全國人
大代表會面，討論如何更好地發揮公務員角
色、職能和現行制度下需要改善的地方。參
與會面的凌友詩說，感受到這些公務員很真
心、用心地表達了他們很想增加對國家認
識、促進公務員對國家認同的心願，「這令
我覺得很鼓舞，他們這麼有心，我應該去呼
應、反映他們的訴求，他們的訴求基本上是
希望增加培訓的課程，希望能安排到內地掛
職。」
凌友詩認為，若香港18萬公務員全部安排
培訓掛職，短時間內未必能完成，如果單純
去內地培訓、聽課似乎對他們了解國情亦未
必足夠。建議深化公務員對國家的認識和對
國家的效忠，「這也是促使公務員隊伍人心進
一步回歸的方式。」
她認為，香港回歸祖國後，對公務員愛國情
懷的培養不足，雖然香港已有一些愛國者，但
仍要繼續培養年輕一代，而當前「愛國者治
港」的環境，為進一步推動有關工作提供了更
大可能性。

承諾每月見一次業界代表
為了更好地反映民意，凌友詩承諾，每個月
見一次業界代表，「這五年我都可以見完（香
港選委會40個界別分組）。」她透露，自己並
出資聘請研究助理，這些都是希望把事情做得
更好，更好地履行職責。

作為台籍人士，凌
友詩近日在接受香港
文匯報訪問時強調，
「貫穿自己整個人生
的使命，就是促進國

家的完全統一。」雖然今屆「轉跑道」，
但她關注的議題始終不離兩岸關係，因此
她今年參會準備提交的建議包括了增修
《反分裂國家法》。她認為中華民族復興
一定要伴隨中華文化復興，在香港興建孔
廟具有培養國家認同和樹立文化自信的重
大意義，故亦建議中央能指導監督香港特
區政府興建孔廟。
現為香港中文大學中國文化研究所當代中

國文化研究中心榮譽研究員的凌友詩，亦有
着厚實的政治哲學底子。她形容自己一直以
來的專長就是兩岸議題，在擔任全國政協委
員時提得較多的議題也是兩岸。談及現時的
兩岸關係，她深感國家統一的布置規劃需要
上馬了，當中包括統一的理論、歷史的講
法，尤其是法律的鋪墊。
談到法律方面，她指出，《反分裂國家

法》制定至今已有18年，鑑於目前兩岸形
勢，特別是國際形勢變化，加上香港發生
2019年修例風波，之後中央出手制定了香港

國安法，「我覺得《反分裂國家法》有些地
方可以增修。」
凌友詩表示，《反分裂國家法》第二條提

到，「世界上只有一個中國，大陸和台灣同
屬一個中國，中國的主權和領土完整不容分
割。」對此，她建議在這條法律條文中增補
「中華人民共和國政府是中國唯一合法政
府。」她解釋，這一句似乎看起來「有些多
餘」，「既然是中華人民共和國政府所立的
法，就不用自己再說是唯一合法政府。但如
果能將這句話加上去，也能扣到中共二十大
報告中所說的『牢牢把握兩岸關係主導權和
主動權』。」
她續指，在《反分裂國家法》第八條提到

有三種情況，國家得採取非和平方式及其他
必要措施，捍衛國家主權和領土完整。第九
條則呼應第八條，指「依照本法規定採取非
和平方式及其他必要措施並組織實施時，國
家盡最大可能保護台灣平民和在台灣的外國
人的生命財產安全和其他正當權益，減少損
失；同時，國家依法保護台灣同胞在中國其
他地區的權利和利益。」

倡增兜底條款追究刑責
她認為這並不夠，「我覺得需要有一個兜

底的條款，就是『唯以任何名義、任何方式
阻撓破壞國家捍衛主權和領土完整者，依
《中華人民共和國刑法》、《中華人民共和
國國家安全法》等相關法律懲治，並終身追
究。』」
凌友詩重申，今屆任期內，自己最大的關

鍵績效指標（KPI）就是希望「祖國統
一」。祖國統一後，有了和平，台灣有了安
定，國家才能更好地走向民族復興。
而中華民族復興一定要伴隨中華文化復

興，她的另一個KPI是全力投入推動傳統文
化，故也提出了希望中央指導監督香港興建
孔廟的建議。她指出，「國之大事，在祀與
戎。」「天下有道，則禮樂征伐自天子
出。」她說：「孔廟並非某一宗教廟宇，它
是中國文化的象徵，其地位與宗廟社稷等
同。在香港興建孔廟還具有培養國家認同和
樹立文化自信的重大意義。」

建議中央指導港建孔廟
凌友詩建議，香港興建孔廟所需要的土地應

由特區政府按照孔廟應有體制認真規劃，所需
資源及其後的管理、祭祀工作，應由特區政府
給予全力保障。同時建議，中央政府對特區政
府這項工作給予大力支持及指導監督。

關注兩岸議題 建議增修《反分裂國家法》

◆◆凌友詩表示凌友詩表示，，她要求自己有新突破她要求自己有新突破，，包括要接觸不同界別包括要接觸不同界別，，了解他們的心聲了解他們的心聲，，做做「「人民心人民心
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◆李家超昨日與約30位港區全國人大代表會面。
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